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第 2706 回 2025 年 4 月 8 日(火) 

『友愛例会』 

＊増強活動 

Weekly Report No.2413 
2024-25 会長方針 

不易流行 ～より良い未来の実現のために～ 

会長  荒木義男 幹事  虫賀大輔 会報委員長  佐溝勝樹 

2024-25 

国際ロータリーテーマ 

本 日 のプログラム   次回例会のご案内  

第 2705 回 2025 年 4 月 1 日(火) 

『ＰＥＴＳ報告』 

安藤 賢治会長エレクト 

＊第１例会行事 

◎例会後、第１０回理事役員会 

 
第2704回 2025年3月22日(土) 

『観桜例会』 養老公園散策 ／ 湯元館 遊季の里 

 点鐘 １７：５０ 

 
会長 荒木 義男 

 皆さん、こんにちは。 

本日は、親睦家族出席委員会主催の

観桜例会ということですが、つぼみを

見る会へようこそお越しくださいまし

た。こちら湯本館 遊季の里には私、初

めて参りましたがとても良いところで、

桜が咲いていたら最高のロケーションですね！それはさ

ておき、お手配くださいました松田委員長をはじめとす

る親睦委員の皆様、いつも本当にありがとうございます。 

さて、今年、六度目の年男を迎えらえます大先輩が新

年特集号に寄稿されたご挨拶で、人生最後に後悔するこ

とはやったことではなく、やらなかったこととおっしゃ

っていました。人生大いに楽しもうじゃないかと教えて

いただいた気がします。私が敬愛してやまないミスター

ダンディは、今日も仲睦まじくご夫婦でご参加いただい

ておりますが、まさにその通りだと思っております。 

実は、本日の例会が終わりますと、今年度の例会は残

すところあと 10 回となります。一抹の寂しささえ感じ

る今日この頃でございますが、羽島ロータリークラブの

会長に選んでいただいたことに改めて感謝して、山下先

生の教えを胸に、後顧に憂いなきよう最後まで精いっぱ

い務めさせていただく所存でございます。なんで今ここ

で、決意表明なのかよくわかりませんが…(^^;) 

いつもお伝えしておりますが、我らが羽島ロータリー

クラブは、良い意味で仲良しクラブだと思っております。

今日はご家族の皆様もお招きしての数少ない家族例会で

すので、素晴らしい景色と美味しいお料理を存分に楽し

んでいただければと思います。これで会長の時間を終わ

ります。ご清聴ありがとうございました。 
 

 

   
荒木会長   松田親睦委員長    乾 杯 

     挨 拶      挨 拶   林 秀樹パスト会長 

  
 

    

前回例会の記 録  

会 長 の 時 間  

 
懇 親 会  



  

        
               閉会の挨拶 

♪ 手に手つないで ♪   安藤会長エレクト 

 
 

 
出席委員会 
・本日の出席率  
出席規定会員数 ３０名中 １５名 ５０.００％ 

 

ニコニコＢＯＸ委員会 
◎ニコニコＢＯＸ 

◆荒木 義男君  虫賀 大輔君  安藤 賢治君  

岩田 勝美君  大橋 竜二君  加藤 隆康君   

栗山 和洋君  栗山 浩幸君  佐溝 勝樹君  

野中  学君  林  秀樹君  平松 暁仁君  

松田 和彦君  南谷 茂伸君  山下 正弘君   

 本日は、ご出席の皆様よりご投函いただきました。 
 

本日のニコニコＢＯＸ １５，０００円 

３月のニコニコＢＯＸ １０８，０００円 

 

◎仕合せ貯金 
 

３月の仕合せ貯金 ７，０００円 

 

  
 

 

 

 
第2703回 2025年3月18日(火) 

『仕合せ事業』 例会場：羽島学園 

卓話「羽島学園の施設について」 

社会福祉法人万灯会 羽島学園施設長 佐藤 久江様 

 
会長 荒木 義男 

皆さん、こんにちは。本日は、社会奉

仕委員会主催の仕合せ事業として、こ

ちら羽島学園様にお邪魔しております。

羽島学園の佐藤施設長様と兼松部長様

にも例会にご同席いただきまして、佐

藤様には後ほど卓話をいただきます。

そのあと施設の見学もお願いしておりますので、お忙し

い中貴重なお時間を頂戴して大変恐縮ですが、何とぞよ

ろしくお願い致します。 

さて、私たち羽島ロータリクラブが行なっております

仕合せ事業は、会員の皆様からいただいた仕合せ貯金の

ご浄財を財源として、地域社会のために貢献活動をされ

ていらっしゃる企業・団体もしくは個人を支援すること

を目的として活動しております。 

ここ最近は、社会福祉法人 万灯会様が運営されてい

る各施設様へ、毎年いろんな物品を寄贈させていただい

ておりますが、昨年寄贈いたしました日中活動支援セン

ター様は、私、日本と中国の架け橋事業の団体と勘違い

していたなんて笑い話にもなりませんが、アクセントが

違います。日
・
中ではなく日中

・
です。 

万灯会様は皆さんご存知の通り、知的障害を持つ方た

ちのための生活介護や職業訓練などの支援事業をされて

いらっしゃいますが、ちなみに、日本に障がいを持つ方

は何人いらっしゃるかご存知でしょうか？ 

最近の統計によれば日本の人口の約９％の１１６４万

人で、そのうち身体障がい者は４２３万人、知的障がい

者は１２６万人、最近増加している精神障がい者は６１

４万人となっており、割合でいえば国民の約１０人に１

人が何らかの障害を持っていることになります。 

意外と多いことに驚きましたが、かくいう私の長女も

今３３歳ですが、生まれて１０か月の時の高熱が原因で

知的と身体の重複障がいを持っておりますので、日ごろ

は岐阜市内の社会福祉法人が運営する障がい者施設に通

って、お世話になっております。また、私はその社会福

祉法人の評議員も務めておりますので、施設の方々のご

苦労や施設が抱える課題なども普段からお聞きしており

ます。 

いまや日本の人材不足は深刻な問題ですが、障がい者

委 員 会 報 告 

●３月２５日（火）は本日に例会変更 

●３月３０日（日）PETSが名鉄グランドホテルにて開催【安

藤会長エレクト】 

●次回例会は４月１日（火）『会長ｴﾚｸﾄ研修ｾﾐﾅｰ報告』 

 第１例会行事 

 ◎例会後、第１０回理事役員会を開催 

幹 事 報 告（第２７０４回） 

前々回例会の記録  

会 長 の 時 間  

 



施設ではなかなか若者の応募がなく職員さんの高齢化が

顕著で、送迎でうちに来てくれている運転手さんは皆７

０歳オーバーです。もちろん、障がい者ご自身も医療技

術の進展などにより高齢化しており、こちらもいわゆる

「親亡き後問題」として大変深刻な問題となっています。 

具体的には、親が先に亡くなった場合、残された障害

を持つ本人の生活監護や財産管理をどうしたらよいのか。

この問題は NHK の TV 番組でも特集されており、解決策

としては成年後見制度や家族信託の活用、遺言書の作成、

自治体の相談窓口に相談と言っていましたが、これ冷静

に考えますと、私たちだって将来年を取って病気などが

原因で寝たきりになったり、認知症になって障がい者と

いうこともあり得ますから、他人事ではないと思います

が、いかがでしょうか。 

今日はぜひ自分事と捉えてしっかり障碍者福祉の現状

などを勉強していただき、何かひとつでも私たちの今後

の奉仕活動に活かせる気づきなどをお持ち帰りいただき

ますことに期待して、会長の時間と致します。ご清聴あ

りがとうございました。 

 

 
 

「羽島学園 施設について」 

社会福祉法人万灯会 

羽島学園施設長 佐藤 久江様 

いつも、万灯会への御寄付をありがとうございます。 

昨年の不二羽島文化センターでのコンサートへのお誘

いもありがとうございました。  

今回の御寄付では、テント2張りを購入させていただ

きました。このテントは、羽島学園マルシェ等の行事の

際に使わせていただきたいと思っております。羽島学園

マルシェは11月29日(土)に行う予定にしています。ぜ

ひ、ご来場いただき楽しんでいただければと思います。

お待ちしています。 

 羽島学園の最近の様子をお伝えします。羽島学園は入

所施設と生活介護事業を行っています。 入所施設の定員

は40名です。男性20名・女性 19名の利用者様が暮らし

ています。平均年齢 は47.3歳です。 入所施設では昨年

度、共同募金からの寄付により機械浴を設置しました。

高齢な利用者様や下半身の筋力低下が顕著な利用者様も

暮らしており、安心して安全に入浴できるようになりま 

した。休日には地域行事やお抹茶、音楽のサークルに参

加をして余暇を楽しんでいます。クリスマス会やお花見

などの行事も行っています。 生活介護は昼間の事業です。

定員は 70名で平均年齢は 46.3歳です。4つのグループ

に分かれています。お仕事や創作活動・カラオケ・ダン

ス等のレクリエーション・ウォーキング等を行っていま

す。今月末にはグループ毎で、カラオケやダンスの発表 

会を行う予定です。どの活動も、笑顔で元気に参加して

いただけるようにと職員は支援を進めています。  

 

 
出席委員会 
・本日の出席率  
出席規定会員数 ３２名中 １８名 ５６.２５％ 

・３月４日の補填出席率 

出席規定会員数 ３１名中 ２６名 ８３.８７％ 

 

ニコニコＢＯＸ委員会 
◎ニコニコＢＯＸ 

◆荒木 義男君  虫賀 大輔君  青木 秀益君  

天野 洋和君  安藤 賢治君  岩田 勝美君  

加藤 隆康君  加藤 宗雄君  兼松 秋生君  

木寺 祐樹君  栗山 浩幸君  杉山 大地君  

西松 永根君  野中  学君  松田 和彦君  

森  輝廣君  柳原 望成君  山下 正弘君   

 本日は、ご出席の皆様よりご投函いただきました。 
 

本日のニコニコＢＯＸ １８，０００円 

 

 
 

 
 

 

 

 

仕合せ事業 羽島学園 

委 員 会 報 告 

●次回例会は３月２２日（土）『観桜例会』  

●３月２５日（火）は２２日（土）に例会変更 

●３月３０日（日）ＰＥＴＳが１０：３０より名鉄グラン

ドホテルにて開催【安藤会長エレクト】 
 

≪第９回理事役員会 報告≫ 

１）新会員候補者について 承認 

２）４月のプログラムについて  承認 

３）羽島LC結成６５周年記念会ご祝儀について 承認 

幹 事 報 告（第２７０３回） 

 

１８日の例会の食事 

寄贈物品 

テント ２張り 



 
第2702回 2025年3月11日(火) 

『会員卓話』 

「中国を冷静に観察しよう」 

林 秀樹プログラム委員長 

 

        
 

 
会長 荒木 義男 

皆さん、こんにちは。まずは、お客様

のご紹介です。大垣 RCより、矢橋 達

郎様。岐阜北 RC より、湖山 浩行様。

ようこそお越しくださいました。お足

元の悪い中、誠にありがとうございま

す。恐縮ですが、折角ですので一言ずつご挨拶を頂戴で

きますでしょうか。 

さて、先週のこの時間には、水と衛生月間にちなんで、

日本の水道事業の課題についてお話をしましたが、なん

とその翌日、埼玉県本庄市が４月から水道料金を約 40％

値上げするとのニュースが飛び込んできました。自宅の

庭に井戸を掘って水源を確保するなんていう選択肢も、

強ち冗談ではなくなる日が来るかもしれません。 

また、先週は増強活動のための夜間例会で、入会候補

者をお招きしての懇親会は大変盛り上がりまして、後日

連絡したところ２名の方はとても良い雰囲気でいろんな

お話が聞けて楽しかったと、入会の方向で考えていると

の回答をいただきました。やはり羽島 RC の一番得意と

するところは「親睦」ですね。ご参加いただきました皆

様、ありがとうございました。 

そして、のちほど幹事報告でもご案内があるかと思い

ますが、本日、会員満足度アンケートをお配りしており

ます。これは今年度の会長方針として掲げさせていただ

きました「不易流行～より良い未来の実現のために～」

をクラブ内で具現化するための下半期の重点事業と位置

付けております。 

何度かお伝えしておりますが、不易とは、世の中が変

化し状況が変わっても決して変わらないもの、絶対に変

えてはいけないもの、言わば不変の真理です。一方、流

行とは、社会や状況の変化によって変わっていくもの、

変えていかなければならないもののことです。 

今回のアンケート実施に思い至った経緯を少しお話し

しますと、私自身ロータリークラブに入会した当時、た

またま参加した地区大会で寒河江 RC 鈴木一作さんがゲ

ストスピーカーで講演をされました。目から鱗、大変感

銘を受け、何となくロータリーを分かった気になってい

ましたが、実のところ、例えば決議 23-34の存在を知っ

てはいても、その真意はさっぱりわかっていないような

状態でしたから、恥ずかしながら、会長になって初めて

ロータリーの何たるかをしっかり勉強し始めたのが正直

なところです。 

そして、ロータリーの理念やモットーが生まれた経緯

はどうだったのか、読めば読むほど歴史をさかのぼり紐

解いていかなければその背景はわからないと気づき、ネ

ット上で膨大な文献や記録を検索して情報を得ました。

もちろん、今流行りの ChatGPTも活用しています。とて

も便利ですね。 

そうすると、ロータリーの120年の歴史そのものが、

まさに不易流行であったことに気づいたのです。よって、

上半期の会長の時間では、新会員の皆さんが疑問に思っ

ているであろう事柄についてお伝えしてきたつもりです。

例を挙げますと、ロータリーは親睦ありきと言われます

が、それはそもそも会員のためだけの互恵団体であった

ことに由来し、会員間の商取引は利益なしで行われるべ

しとしたことが職業奉仕の源流だったのではないか。 

そして、そんな利己主義者の集まりではいけないと気

づいた時から、世のため人にためにも奉仕すべきと超我

の奉仕が生まれ、社会奉仕の活動へと繋がった。同時に

それが原因で、親睦・互恵派と奉仕・拡大派に内部分裂

し喧々諤々の大論争になり、このギスギスした雰囲気を

和らげるためにロータリーソングの習慣が生まれたなど

など、ご紹介してきました。 

昔からかっこよく出来上がっていた訳ではなく、ロー

タリーも長い歴史の中でスクラップ＆ビルドを繰り返し、

少しずつより良いものに変わってきたはずです。すなわ

ち、不易は流行の中にあり、流行が不易を生み出します。

この不易流行の仕組みこそが発展をもたらすのであれば、

私たちも変化を拒むのではなく、じっくり見極め取り入

れていくことで、より良い未来の実現に繋げていけるの

ではないかと考えております。 

今回のアンケートはその一方策に過ぎないかもしれま

せんが、皆さんがクラブに対してどんなお考えをお持ち

なのか、私たちはこれからどんな道を歩んでいくべきか。

初めての試みですが、忌憚のない前向きなご意見をたく

さん頂戴できることを期待して、会長の時間を終わりま

す。ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

第２７０２回 例会の記録  

来 客 紹 介  

 

会 長 の 時 間  
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「中国を冷静に観察しよう」 

プログラム委員長 林 秀樹 

 

 

 

 
出席委員会 
・本日の出席率  
出席規定会員数 ３４名中 ２６名 ７６.４７％ 

・２月２５日の補填出席率 

出席規定会員数 ３３名中 ２７名 ８１.８２％ 

 

ニコニコＢＯＸ委員会 
◎ニコニコＢＯＸ 

◆矢橋 達郎様（大垣ＲＣ） 

 ２年前、ＳＤＧｓを学ぶ作文コンクール入賞でお招き

いただいて以来、久しぶりの訪問です。 

 岩田パストＡＧ、地区研修学習委員長の「うちの食事

は地区で１番！」の言葉に誘われて、地区職業奉仕委

員会の仲間の湖山さんと共に伺いました。 

 本日は宜しくお願いします。 

◆湖山 浩行様（岐阜北ＲＣ） 

 初めて伺いました。本日はよろしくお願いいたしま

す。 

◆荒木 義男君  虫賀 大輔君  加藤 宗雄君  

松田 和彦君  安藤 賢治君  平松 暁仁君  

柳原 望成君  川﨑 正一君  森  輝廣君  

林  秀樹君  天野 洋和君  久米  勉君  

西松 永根君  加藤 隆康君  栗山 和洋君  

佐溝 勝樹君  木寺 祐樹君  南谷 茂伸君  

堀  雅利君  山下 正弘君  青木平七郎君  

青木 秀益君   

 本日は会員卓話になります。「中国を冷静に観察しよ

う」とのお題で、林プログラム委員長よろしくお願い

します。 

◆岩田 勝美君 

 大垣ＲＣ矢橋様、岐阜北ＲＣ湖山様ようこそ。 

 第３５回日刊工業新聞社「読者が選ぶネーミング大

賞」において「根浄ノズル」が第２位入賞しました。

連続１５回です。 
 

本日のニコニコＢＯＸ ３０，０００円 
 

 

◎仕合せ貯金 

 荒木 義男君  堀  雅利君  西松 永根君 
 

本日の仕合せ貯金 ３，０００円 

 

 
 

 
 

 
 

 

プログラム卓 話  

委 員 会 報 告 

●次回例会は３月１８日（火）『仕合せ事業』羽島学園へ 

寄贈物品の目録贈呈 

●３月１３日（木）第３回ニコニコゴルフコンペが開催 

●本日、会員満足度アンケートをレターケースに配布 

幹 事 報 告（第２７０２回） 

 

１１日の例会の食事 

第３回ニコニコゴルフコンペ 
令和７年３月１３日（木） 

桑名カントリークラブ 

 

優 勝 辻󠄀井  晃 君 

準優勝 青木 秀益 君 

＊＊＊＊＊  古希お祝い  ＊＊＊＊＊ 

柳原 望成君（08日） 

＊ ＊ ＊ ＊ ＊  会 員 誕 生  ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ 

山下 正弘君（05日） 青木 秀益君（05日） 

丸山千恵さん（12日） 加藤 宗雄君（28日） 

栗山 和洋君（28日） 

＊ ＊ ＊ ＊ ＊  夫 人 誕 生   ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ 

大橋 加代子様（02日）立川 朋美様（07日） 

岩田 洋子様（20日） 

＊ ＊ ＊ ＊ ＊  結 婚 記 念  ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ 

  佐溝 勝樹君（05日） 久米  勉君（ 6日） 

青木平七郎君（13日） 

４月 の お 祝 い 


